

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
29/10/2015	DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)	27	2	"EL SECTOR PRIVADO DEBE BUSCAR LAS OPORTUNIDADES QUE SE ABREN"

MINISTRO VALDÉS A LOS EMPRESARIOS:

## “El sector privado debe buscar las oportunidades que se abren”

“La realidad ahora es con un déficit fiscal mayor”, dijo el secretario de Estado.

Un repaso a la situación actual de la economía, con un énfasis en las consecuencias del menor precio del cobre, realizó ayer el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, ante los empresarios que reunió un seminario de Sofofa y la U. del Desarrollo.

Dijo que la economía chilena deberá ajustarse y volver a la dinámica previa al boom de las materias primas que comenzó a fines de 2003 y que, a raíz de los mayores ingresos disponibles, generó un efecto en el balance fiscal y la cuenta corriente y transformó los procesos productivos que pasaron de bienes no transables a transables, que es lo natural cuando ocurre un shock de precios como el observado con el metal rojo en la década pasada.

“Eso se acabó. La economía tiene que empezar a devolverse a la estructura que tenía en 2003 y ese es un ajuste que no es fácil”, planteó Valdés. En esa línea, celebró el tipo de cambio flexible chileno, ya que “hacer esto con un tipo de cambio fijo es durísimo (...). Casi siempre se falla”.

También advirtió que el empleo se está ajustando, tanto por ingresos como por zona geográfica, lo que es un síntoma de que la economía tiene que cambiar y reasignar los recursos de ciertos sectores a otros, lo que de acuerdo al ministro necesita tanto el apoyo del gobierno como de los empresarios. “Es muy importante no perder de vista que este proceso es necesario de hacer, y la política macroeconómica tiene que estar a su servicio, tiene que facilitar este proceso, pero no hay

escapatoria a hacerlo. Si no se hace este proceso, la economía no vuelve a crecer”, advirtió.

Y Valdés llamó a los empresarios a hacerse parte. “Es el sector privado el que debe buscar las oportunidades que se abren. Son ustedes los empresarios los que tienen que buscar esos sectores y el gobierno tiene que facilitar ese proceso”, sostuvo. Añadió que “los incentivos están puestos, estamos viendo que la economía está reaccionando y el gobierno está comprometido para ayudar a los empresarios que quieran hacer esta reconversión”.

### Años complejos

Valdés señaló que el deterioro del balance fiscal observado desde 2011 “no puede continuar”.

El ministro apuntó que la realidad ahora es con un “déficit estructural mayor”, a raíz del menor precio para el cobre en el mediano plazo y el PIB de tendencia, lo que quiere decir que “hay que actuar”, pero sin hacer un ajuste muy brusco del déficit con el fin de no resentir la economía y no afectar la dinámica de deuda del país y la posición fiscal sana.

# 2,2%

es la estimación de Hacienda para el PIB de este año.

# 0,8%

del Producto llegará el déficit estructural a 2018.